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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

57 таймырских выпускников получили целевые места в высших и среднеспециальных 
учебных заведениях России 

По информации Управления образования Администрации Таймыра муниципальная 
межведомственная комиссия по отбору абитуриентов на выделенные целевые бюджетные 
места в ВУЗах и ССУЗах страны завершила работу. В этом году 57 таймырских выпускников, 
больше половины из которых – представители коренных малочисленных народов Таймыра, 
поступили на бесплатное обучение в высшие и среднеспециальные учебные заведения. 
Самыми востребованными у выпускников 2011 года оказались педагогические и медицинские 
ВУЗы. Связать свою жизнь с педагогикой решили 16 северян. 17 человек отдали 
предпочтение медицине. В приоритете у абитуриентов также технические специальности. В 
2011 году через муниципальную комиссию в учебные заведения поступили двое сирот. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Минтранс России планирует модернизировать порты Хатанга, Тикси, Певек, Дудинка и 
Диксон  

Восстановление инфраструктуры Северного морского пути для безопасного плавания 
по его трассам предполагает модернизацию арктических портов Хатанга, Тикси, Певек, 
Дудинка, Диксон, для чего необходимо проведение их ревизии с целью определения 
целесообразности реконструкции. Как сообщает пресс-служба Минтранса России, об этом 
говорится в докладе министра транспорта Игоря Левитина «О мерах по обеспечению роста 
морских перевозок по трассе Северного морского пути», с которым он выступил 6 июля 2011 
года на совещании Морской коллегии при правительстве России в Нарьян-Маре. 

Северный морской путь — кратчайший морской путь между Европейской частью России 
и Дальним Востоком. Проходит по морям Северного Ледовитого океана. Согласно 
озвученным на заседании планам, общий грузопоток по трассам Севморпути может 
превысить 5 млн тонн в 2012 году. В 2010 году по Севморпути было перевезено около 110 
тыс. тонн транзитных грузов. Для закрепления положительной динамики грузопотока 
Минтранс подготовил поправки в законодательство в части госрегулирования торгового 
мореплавания в акватории Севморпути. Законопроект предусматривает установление 
тарифов на услуги ледокольного флота, оказываемые судам в акватории Севморпути. 

«Portnews» 
 
В Дудинке продолжается реализация комплексной программы.  

Продолжается доставка строительных материалов в посёлки муниципального 
образования «город Дудинка», осуществляемая в рамках реализации комплексной 
программы «Посёлок – наш дом». 

На сегодняшний день закуплен весь запланированный объем грузов, необходимых для 
выполнения ремонтных работ в четырех дудинских поселках в 2012 году. Материалы в 
количестве 11,45 тонн, предназначенные для Потапово, уже привезены в поселок. Еще почти 
17 тонн груза находятся на хранении в ОАО «Хантайское» в Снежногорске, ожидая отправки в 
п. Хантайское Озеро, которая, согласно условиям договора, состоится не позднее 1 августа. 
Аналогичные сроки доставки распространяются и на строительные материалы общим весом 
в 17,9 тонн, закупленные для благоустройства Усть-Авама и находящиеся в Дудинке. 
Оставшиеся 13,7 тонн груза, приобретенные для Волочанки, будут доставлены в поселок по 
зимнику. 

"Таймырский Телеграф" 
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«Зеленый патруль» продемонстрирует спортивные успехи. 
6 июля в Дудинке стартовала Спартакиада молодежных трудовых отрядов «Зеленый 

патруль». В первый день спартакиады состоялись соревнования по мини-футболу. В течение 
недели ребята также смогут померяться силами в баскетболе, настольном теннисе и дартсе.  
Спартакиада молодежных трудовых отрядов «Зеленый патруль» проводится на базе 
муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс». Итоги 
соревнований и имена победителей будут объявлены на закрытии трудовой смены, которая 
состоится 13 июля. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Социальный патруль вновь выйдет на улицы Норильска в пятницу 
В пятницу, 8-го июля, на улицы Норильска вновь выйдет социальный патруль. Результаты 

прошлого рейда его участники назвали эффективными. 
В минувшую пятницу вместе с сотрудниками комиссии по делам несовершеннолетних в 

патруль входили представители отдела молодежной политики городской администрации. 
С 19:00 до 22:00 проходили профилактические беседы с норильчанами, общались на тему 

распития алкогольных напитков на улицах города. Люди активно реагировали, высказывали 
свое мнение и жизненную позицию. 

В следующий патруль согласно графику войдут представители управления социальной 
политики и управления здравоохранения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
«Металлоинвест» купил 4% «Норникеля» 

«Металлоинвест» Алишера Усманова приобрел 4% акций ГМК «Норникель» за $2,2 млрд, 
передает Reuters. Сделка состоялась в мае – июне, причем пакет был куплен не напрямую, а 
через третьи фирмы.  

Как следует из меморандума о размещении еврооблигаций, «Металлоинвест» реализовал 
опцион на покупку американских депозитарных расписок «Норильского никеля» с 13%-ной 
премией к рынку.  

Ранее в интервью «Коммерсанту» Усманов говорил, что его холдингу подконтрольны 4% 
акций ГМК, которые «находятся на промежуточных компаниях и в течение полутора лет будут 
переведены на «Металлоинвест». В планы бизнесмена входит увеличение пакета до 5%.  

В апреле текущего хода компания Усманова привлекла кредит на $3,1 млрд. На этой 
неделе «Металлоинвест» начнет road show выпуска евробондов, целью которого является 
привлечение $1 – 1,5 млрд.  

Slon.ru 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Краевая инфляция в июне составила 0,1% 

В июне инфляция в Красноярском крае составила 0,1%, с начала текущего года — 4,7%.  
За прошедший месяц подорожание продовольственных продуктов не зафиксировано. 

Сводный индекс составил 99,4 %. Рост цен на непродовольственные товары составил 0,3%, 
на платные услуги населению – 0,6%.  

Стоимость минимального набора продуктов питания в июне 2011 года составила 2905,41 
рубля и уменьшилась по отношению к предыдущему месяцу на 2,3%, к декабрю 2010 года – 
увеличилась на 7,6 %. 

НИА 
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Цена квадратного метра жилья в крае продолжает расти  
В июне 2011 года на территории Красноярского края зарегистрировано 4532 договора 

купли-продажи жилых помещений, в том числе 687 договоров купли-продажи объектов ИЖС и 
3593 договоров купли-продажи квартир. Всего за 6 месяцев 2011 года в Управлении 
Росреестра по Красноярскому краю зарегистрировано 25 257 сделок купли-продажи жилья.  

В регионе не перестает расти средняя цена договора купли-продажи на объекты 
недвижимости жилого назначения, в июне этот показатель равняется 688 696 рублей за 
объект ИЖС и 1 299 453 рублей за квартиру.  

Средняя цена квадратного метра объекта ИЖС в крае составляет 11 995 рублей, 
квадратного метра в квартире - 26 332 рублей. По сравнению с началом года цена 
квадратного метра объекта ИЖС в регионе выросла на 7%. Примерно на одном уровне 
держится цена квадратного метра в квартире. В г.Красноярске Управлением Росреестра в 
июне 2011 года зарегистрировано 1726 договоров купли-продажи жилых помещений, в мае 
этот же показатель составлял 1697 договоров. Всего за 6 месяцев 2011 года в краевом 
центре зарегистрировано 9866 сделок купли-продажи жилья.  

На 33 % выросла средняя цена договора купли-продажи объекта ИЖС и составляет 2 573 
414 рублей. При этом примерно на одном уровне держится цена договора купли продажи 
квартиры - 1 922 524 рублей, уменьшение по сравнению с прошлым месяцем – 21 824 рубля 
или 2%.  

На 44% в прошедшем месяце увеличилась средняя цена квадратного метра в ИЖС и 
составила 28 042 рубля. Стабильно держится средняя цена квадратного метра в 
красноярской квартире - 37 616 рублей, что соответствует уровню мая текущего года. 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Козак сказал, что план разграничения полномочий уровней власти подготовят к концу 
2011 г 

План действий по разграничению полномочий между уровнями власти будет подготовлен к 
концу 2011 г. Об этом сообщил журналистам вице-премьер РФ Дмитрий Козак по итогам 
заседания рабочей группы по разграничению полномочий и налоговых поступлений между 
уровнями власти. 

По его словам, этот документ будет представлять собой план законотворческой работы 
правительства. Д.Козак сообщил, что сегодня на заседании рабочей группы был определен 
алгоритм этой работы. К 14 июля субъекты РФ, муниципалитеты и федеральные органы 
исполнительной власти должны представить свои предложения по разграничению 
полномочий. "Речь идет не просто о дележе власти и денег, речь идет прежде всего о 
повышении ответственности каждого уровня власти за социально-экономическое развитие 
каждой территории", - подчеркнул вице-премьер.  

Он также добавил, что перераспределение полномочий не отменяет задачу по сокращению 
количества госслужащих. Общая численность чиновников должна уменьшиться на 15-20 проц 
в течение трех лет.  

Д.Козак также сообщил, что предварительный обмен мнениями показал принципиальное 
совпадение позиций между ним и вице-премьером Александром Хлопониным, 
возглавляющим рабочую группу со схожими задачами. 

ПРАЙМ 
 

Система северного завоза неэффективна и коррупционна 
Cистема северного завоза в ее нынешнем виде неэффективна и во многом коррупционна. 

Об этом на заседании Морской коллегии, которое прошло в Нарьян-Маре, заявил вице-
премьер Сергей Иванов.  

Иванов пояснил, что сейчас завоз проходит в основном по рекам, которые мелеют и их 
приходится постоянно углублять, что стоит немалых денег. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

По словам вице-премьера, следует активнее использовать Северный морской путь. Для 
этого в будущем году планируется заложить на верфях шесть новых ледоколов, в том числе 
три атомных, сообщает «Россия-24». 

Также Иванов говорил о том, что в 2012-м Россия намерена представить в ООН заявку о 
расширении своих арктических границ. 

Страны Арктического совета решили рассмотреть вопрос о присоединении и статусе 
наблюдателей (а очень многие хотят стать наблюдателями при Арктическом совете) только в 
2013 году. И условия принятия наблюдателей четко описаны: уважение территориальных 
прав, суверенитета и всего, что в этом случае присутствует. 

«Вести.Ru» 
 

КС позаботился о независимых кандидатах. На местном уровне. 
Конституционный суд (КС) вчера признал, что избирательное законодательство не 

соответствует Конституции, поскольку не обеспечивает равенство прав избирателей и 
достоверность результатов муниципальных выборов в небольших сельских поселениях с 
малым числом депутатов. Но действующий порядок КС не отменил. Эксперты считают 
решение КС "первым символическим шагом" в защиту прав избирателей, но не исключают 
применения неконституционных норм на предстоящих муниципальных выборах.  

На неконституционность применения пропорциональной системы на муниципальных 
выборах в КС пожаловались экс-депутаты местного совета села Хомутинино Челябинской 
области Юрий Гурман и Иван Болтушенко, а также поддержавший их уполномоченный по 
правам человека Владимир Лукин. Они оспорили нормы федерального и регионального 
избирательного законодательства, позволившие местному совету села Хомутинино (где на 
1,1 тыс. избирателей полагается десять депутатских мандатов) изменить устав и перейти от 
мажоритарной к пропорциональной системе выборов. Заявители считают, что проведение 
выборов исключительно по партспискам нарушает права беспартийных сельчан и их 
кандидатов. А по мнению омбудсмена, "наделение партий как субъектов исключительно 
федерального значения статусом единственных коллективных участников избирательного 
процесса" в целом "посягает на саму суть местного самоуправления и делает его 
иллюзорным".  

В ходе публичного процесса (см. "Ъ" от 10 июня) эту позицию поддержали эксперты, но 
опровергли представители органов власти, за исключением комитета Госдумы по вопросам 
местного самоуправления. Комитет считает, что пропорциональная система может быть 
применена только в крупных муниципальных районах и городских округах с численностью от 
20 депутатов, где, согласно президентской поправке к избирательному законодательству, не 
менее десяти депутатских мандатов (50% от их общего числа) должны распределяться строго 
по партспискам.  

Обоснованность этого критерия КС в рамках "сельского дела" проверять не стал, но в 
своем постановлении фактически его закрепил, указав, что применение пропорциональной 
системы для замещения менее десяти мандатов "не позволяет обеспечить надлежащие 
условия для справедливого определения результатов выборов и создает возможность 
нарушения электорального равенства граждан перед законом". Как пояснил председатель КС 
Валерий Зорькин, суд пришел к выводу, что если законодатель, установивший 
десятимандатный барьер для партийных выборов, "действовал осознанно", это означает, что 
"при слишком малом количестве депутатов пропорциональная избирательная система 
приводит к сбоям". Нарушения прав на самовыдвижение КС в законе не усмотрел, отметив, 
что и партийцы ограничены запретом выдвигаться вне своих партий. По решению КС, "при 
незначительном числе депутатов представительных органов МО с малочисленным 
населением проведение выборов по пропорциональной избирательной системе может 
привести к получению результатов, недостоверно отражающих волю избирателей, и 
нелигитимности сформированного таким образом органа". Федеральному и региональному 
законодателю предписано в течение полугода определить критерии использования 
пропорциональной избирательной системы на местных выборах и метод распределения 
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депутатских мандатов, соблюдение которых обеспечит достоверность результатов выборов. 
Отсутствие критериев в оспоренных нормах КС и признал вчера неконституционным.  

Никаких прямых правовых последствий решение КС не имеет, поскольку 
неконституционной признана не конкретная формулировка в законе, а лишь пробел в нем, 
следовательно, оспоренная норма фактически не отменена. Не отменил КС и результаты 
выборов в Хомутинино, указав, что решение "само по себе не означает", что они привели к 
искажению воли избирателей.  

Господин Зорькин заявил вчера, что решение КС "может показаться обтекаемым". Как 
подтвердили "Ъ" ряд источников в КС, до корректировки закона, на которую отведено шесть 
месяцев, муниципальные выборы, совмещенные во многих регионах с декабрьскими 
федеральными и региональными выборами, могут пройти по прежней избирательной 
системе. "Если это произойдет, овчинка выделки не стоила",— прокомментировал вчера "Ъ" 
решение КС господин Болтушенко.  

Впрочем, политолог Александр Кынев, считает главной заслугой КС "символический шаг" в 
защиту избирательных прав граждан. По оценке ЦИКа, для легитимности партийных выборов 
распределяться должно не менее 15 мандатов, уточнил политолог, сославшись на 
соответствующее письмо главы ЦИКа Владимира Чурова. По словам члена ЦИКа Елены 
Дубровиной, еще более жесткие рекомендации комиссия в 2003-2004 годах направляла в 
регионы, указав, что "можно вводить пропорциональную или смешанную систему только там, 
где не меньше 20 депутатов".  

"Косвенно КС все же признал, что избирательные права наше законодательство не 
обеспечивает. В нынешней реальности это важный прецедент, который вряд ли 
проигнорируют региональные законодатели. Если же на выборах в Хомутинино и других 
подобных поселениях все останется по-старому, это приведет к новым скандалам",— считает 
господин Кынев. 

«Коммерсантъ» 
 

Богатые только платят. Пенсии в 2012 году прирастут сборами с высоких зарплат 
На заседании правительства вчера утверждены основные бюджетные документы на 2012-

2014 годы, из которых понятно, как именно Белый дом выполнит поручение президента 
Дмитрия Медведева снизить ставки соцплатежей с 34 до 30% с 2012 года. Решено, что 
большая часть выпадающих доходов Пенсионного фонда будет оплачена дополнительными 
платежами в 7-10% с зарплат свыше 45 тыс. руб. в месяц: работодатели 7-8% граждан 
России, сейчас получающих такие зарплаты, в 2012 году раскошелятся еще на сумму до 350 
млрд руб. Полученного хватит, чтобы повышать в 2012-2013 годах пенсии с минимальным 
участием бюджета, а вместо снижения нагрузки на бизнес произойдет ее перераспределение 
в пользу работодателей, предпочитающих нанять двух дешевых работников вместо одного 
дорогого.  

Вчера на заседании правительства были одобрены основные параметры федерального 
бюджета на 2012 год и плановый период 2013-2014 годов и основные направления 
бюджетной и таможенно-тарифной политики (см. "Ъ" от 6 и 7 июля). Премьер-министр 
Владимир Путин до заседания пояснил, что окончательного решения основного вопроса 
бюджета на 2012-2014 годы, стратегии снижения ставки социальных платежей, у Белого дома 
нет, он лишь предложил "еще обсудить объем этих отчислений". По итогам заседания 
Алексей Кудрин также не смог назвать окончательного решения. Тем не менее за основу 
принято уже не менее месяца обсуждаемая инициатива — снижение ставки соцплатежей с 34 
до 30% и 20% для части малого бизнеса будет сопровождаться дополнительным платежом в 
10% (для малого бизнеса — 7%) с сумм зарплат, превышающих 512 тыс. руб. в год (около 45 
тыс. руб. в месяц).  

Вопрос снижения страховых взносов 6 июля до позднего вечера обсуждался на бюджетных 
совещаниях у Владимира Путина в Ново-Огарево. Там утверждена лишь схема решения 
проблемы сниженных страховых платежей, но не сами ставки. Как следует из расчетов 
Минздрава к совещанию, с которыми удалось ознакомиться "Ъ", к этой дате в Белом доме 
определились лишь с тем, из какой части суммарного страхового платежа в 34% изъять 4%, 
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чтобы привести общую ставку к 30%,— это "страховая часть трудовой пенсии". Ни в 
Минфине, ни в Минздраве, ни в Пенсионном фонде не комментируют, куда пойдут 
"регрессные" платежи. Кроме того, по словам Алексея Кудрина, ставки будут далее еще 
уточняться, а, по словам источников "Ъ" в Белом доме, измениться могут цифры "7%, 10%, 
512 тыс. руб." — пока лишь решено, что возвращается "регрессная" шкала, существовавшая в 
системе соцплатежей до 2001 года (см. "Онлайн").  

Вариантов, куда деть полученные деньги, какими бы они ни были, у Белого дома не так 
много. По данным "Ъ", "накопительные" пенсионные платежи не собираются ни уменьшать на 
4%, ни добавлять к ним "регрессионные" деньги. Останутся неизменными тарифы и в системе 
ФСС, и в системе ОМС. Владимир Путин вчера официально объявил, что обязательства по 
модернизации системы здравоохранения государство сохраняет, несмотря на то что 
источники "Ъ" в правительстве утверждают, что вариант, при котором часть средств будет 
изъята у Минздрава и ему же достанется часть "регрессионных" средств, также обсуждается.  

В расчетах Минфина к сегодняшнему совещанию совокупный размер трансфертов 
Пенсионному фонду на 2012-2014 годы повышается с 2,34 трлн руб. в 2011 году до 2,61 трлн 
руб. в 2012-м и 3,15 трлн руб. в 2014-м. Хотя в документах Минфина указано, что пониженные 
ставки соцплатежа будут стоить государству дополнительные 505,7 млрд руб. в 2012 году и 
541 млрд руб. в 2014 году, фактически дефицит ПФР вырастет в три-четыре раза меньших 
масштабах — на 184 млрд руб. в 2012 году, на 132 млрд руб.— в 2013 году, на 162 млрд 
руб.— в 2014 году. Около 350 млрд руб. в год следующие три года у Пенсионного фонда в 
расчетах Минфина уже есть, очевидно, речь идет именно о "регрессионных" деньгах.  

Таким образом, смысл решения правительства 7 июня — заставить оплачивать снижение 
страховых взносов "верхушку" среднего класса. Согласно данным Росстата за апрель 2010 
года (такие обследования проводятся раз в два года), при распределении по 10-процентным 
группам работников в порядке возрастания размеров зарплаты среднюю зарплату 69 тыс. 
руб. получают 10% самых высокооплачиваемых (выплаты им составляют 33,2% фонда 
оплаты труда; ФОТ), еще 10% получают зарплату 32,5 тыс. руб.— это еще 15,6% ФОТа, и 
какая-то часть также подпадает сейчас под "регрессивную" шкалу. Исходя из этого, 
"регрессионные" платежи затронут до 40% общероссийского ФОТа, которые получают около 
7-8% граждан России, они обеспечат пенсионной системе 350-400 млрд руб. допдоходов в 
год с 2012 года. Отметим, примерно такая же сумма требуется на планируемое повышение 
выплат пенсий в выборный и послевыборный годы — фактически государство сняло с себя 
обязанность финансировать рост пенсий нынешним пенсионерам на два года, предоставив 
эту обязанность 10% наиболее высокооплачиваемых наемных работников и их 
работодателям.  

Во многом решение заставить платить богатых за пенсионеров вызвано опасением 
"директорской" схемы ухода от страховых платежей. В действующей системе с зарплат выше 
512 тыс. руб. в год действительно выгодно всю сумму оплачивать руководителю компании, 
затем распределяя ее по сотрудникам. Тем не менее новая схема — способ лишь формально 
снизить ставку страховых платежей до 30%, оставив средний уровень налоговой нагрузки на 
предприятия тем же. По сути, схема снимает часть нагрузки со скупых работодателей, 
повышая их для более щедрых. Негативные эффекты такого решения очевидны: в первую 
очередь с 2012 года невыгодно брать на работу одного квалифицированного сотрудника там, 
где можно сделать все силами двух неквалифицированных. Несложно предсказать, как это 
скажется на производительности труда в РФ. В разных отраслях нагрузка изменится по-
разному: Алексей Кудрин вчера пояснил, что основная нагрузка "регрессионных" платежей 
ляжет на финансовый, добывающий сектора, транспорт, торговлю.  

Отдельный вопрос, на который сейчас нет ответа, получат ли 7% наиболее высоко 
ценящихся работодателями наемных сотрудников что-то взамен роста нагрузки на фонд 
оплаты их труда (для зарплаты 90 тыс. руб. в месяц это составит дополнительные 4-4,5% 
"налога" на работодателя по уровню 2011 года). Источники "Ъ" в ведомствах утверждают: 
новых пенсионных прав в 2012-2014 годы на эти выплаты Белый дом формировать не 
собирается — "страховая" часть пенсионных прав сохранится на уровне 2011 года, 
"регрессионные" деньги уйдут на финансирование "солидарных" платежей в ПФР до 2014 
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года. А с 2014 года всему населению в ходе пенсионной реформы будет предложена новая 
"пенсионная формула".  

К тому времени правительство уже сможет оценить, какую долю высоких зарплат в 2012-
2013 годах бизнес уже смог увести в тень. Источники "Ъ" в правительственных кругах, 
отметим, сейчас оценивают общую сумму "регрессионных" платежей скептично — не 350-400 
млрд руб. в год, а 150-200 млрд. Очевидно, что теперь процесс "возврата в конверты" пойдет 
активнее: с 2010 года ставки социальной нагрузки на бизнес стали не столько высокими, 
сколько непредсказуемыми, и нет оснований ждать, что к 2015 году в Белом доме не 
появится, как в июле 2011 года, новых ярких идей в сфере социального перераспределения. 

«Коммерсантъ» 
 

Пиво берут под контроль: последствия 
Под новый закон о госрегулировании алкогольной сферы впервые подпадает 

пивоваренная отрасль. Пиво в России отнесли к алкоголю, и теперь на него также будут 
распространены соответствующие ограничения по продаже. Представители отрасли, 
депутаты и эксперты рассказали Вестям.Ru о последствиях этой меры. 

Пиво или пивной напиток? 
В третьем чтении нашумевший законопроект "О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции" 
Госдума РФ приняла в четверг. 

Как рассказал Вестям.Ru член думского комитета по экономической политике и 
предпринимательству Виктор Звагельский, для утверждения четкого и прозрачного 
механизма госрегулирования отрасли в этом документе, в частности, оговорены жесткие 
лицензионные требования и сформулированы определения всех алкогольных напитков, к 
которым впервые в России отнесено и пиво. 

Поэтому на него также распространяется общий запрет по продаже алкогольной продукции 
с 23.00 до 8.00. А с 1 января 2013 года пиво, как и прочий алкоголь, крепостью свыше 0,5%, 
нельзя будет продавать в нестационарных торговых точках (ларьках и киосках), а также в 
общественных местах, в том числе на вокзалах и аэропортах. Также с 1 июля 2012-го будет 
запрещена и "пивная" реклама. С лицензированием производства пока решено повременить. 
Вместо этого с 2013 года пивоваренные компании введут его декларирование и установят на 
предприятиях счетчики, которые будут фиксировать объемы выпуска продукции. 

До сих пор, пояснил Звагельский, пивоваренная отрасль в России практически оставалась 
бесконтрольной. Что обеспечивалась эффективным, веками отработанным, лоббизмом 
западных компаний, контролирующих данную сферу. 

Хотя движение прочей алкогольной продукции на отечественном рынке 
регламентировалось и отслеживалось государством. Теперь же, с введением счетчиков, 
изменится и ситуация в пивоваренной отрасли. При этом, благодаря регламентированию 
определения пива и норм по содержанию в нем солода, должно улучшиться и качество. И 
более не будут вводиться в заблуждение потребители, покупающие вместо натурального 
пива пивной напиток, уточнил депутат. 

Причем, подчеркнул он, пивоварам предоставлено определенное время с тем, чтобы они 
успели перенести свою торговлю из неприспособленных ларьков в специально 
оборудованные компактные помещения. И попутно приспособились к общему запрету на 
продажу алкоголя в ночное время. Накануне введения такого запрета, кстати, тоже звучало 
немало предупреждений о неминуемом росте цен. Раздавались они и в преддверии 
предпринятого год назад многократного повышения акцизов на пиво. Но в итоге и цены не 
выросли, и объемы продаж не уменьшились. "Нет оснований для этого и сейчас", - заверил 
эксперт. 

Губит людей не сусло 
Ограничение продажи пивоваренной продукции по времени и месту непосредственно не 

повлечет за собой повышения цен, ответил Вестям.Ru председатель совета Союза 
российских пивоваров Вячеслав Мамонтов. По его словам, пивовары с пониманием относятся 
к запрету на реализацию пива в ночное время, но не исключают, что он обернется расцветом 
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подпольной ночной торговли. При этом запрещение торговли пивом в нестационарных 
"точках" может привести к ущемлению прав потребителей в тех населенных пунктах, где нет 
торговых сетей. К слову, этот запрет противоречит поручению президента РФ от 10.09.2009 
года, предписавшему прекращение продажи в киосках пива с содержанием этилового спирта 
выше 5%, указал Мамонтов. 

И назвал "лживыми" утверждения о бесконтрольности российского пивоварения, которое, 
от других алкогольных отраслей, отличает высокая финансовая дисциплина и прозрачность. 

"Все пиво, производимое в России, выпускается легально. Оно отвечает самым высоким 
международным стандартам качества и постоянно проверяется Роспотребнадзором. В 2010 
году пивовары заплатили акцизами 81,98 миллиарда рублей, в то время как производители 
крепкого алкоголя - 66 миллиардов. Объемы выпуска готовой продукции контролируют 
налоговые службы", - уточнил глава Союза российских пивоваров. 

Он также упомянул, что действующие в России ограничения на рекламу пива и без того 
самые жесткие в мире. И констатировал, что утвержденный Думой законопроект содержит 
грубые ошибки. Например, "сусло" его авторами определяется как "спиртосодержащий 
пищевой продукт", хотя в нем вообще нет алкоголя. Реализация такого непроработанного 
документа приведет к возникновению множества спорных ситуаций и ухудшению 
инвестиционного климата в отрасли, резюмировал представитель пивоваров, 

Алкогольная демография 
Комментируя возможные последствия нового закона, руководитель Центра исследований 

федерального и региональных рынков алкоголя (ЦИФРРА) Вадим Дробиз сообщил 
Вестям.Ru, что также не ожидает, в этой связи, всплеска "пивных" цен. Но они могут вырасти 
с начала следующего года из-за повышения акцизов. При этом в дальнейшем нельзя 
исключить и вероятности снижения уровня потребления пива. Сегодня на душу одного 
россиянина приходится, в среднем, 72 литра пива в год. В 2007-м этот показатель составлял 
81 литр. А затем, то есть, еще до кризиса, началось снижение планки и объяснялось оно 
демографическими причинами 

С этого времени в стране отмечается сокращение количества молодежи, родившейся в 
"лихие" девяностые. "К тому же, в сравнении с предшественниками, это поколение оказалось 
слабеньким и пива потребляет меньше. И пока остается гадать, какая динамика будет 
наблюдаться в 2015-2016 годах в отношении крепких алкогольных напитков, до которых к 
тому сроку "дозреет" сегодняшняя "пивная" молодежь", - сформулировал Дробиз. 

Как он напомнил, молодые россияне составили одну из самых активных групп 
потребителей пива, которое в массовом сознании не относилось к алкоголю и 
воспринималось на уровне кока-колы, к примеру. 

В результате, с 1995 года пивоваренная отрасль выросла в нашей стране в 5,5 раза. И из 
12,5 литра спирта, потребленных за год среднестатистическим жителем России, четыре 
литра, почти треть, уже приходились на пиво. А поэтому новость о том, что с прежней 
ситуацией, когда пивной алкоголизм расцветал, а самого алкоголя как бы не было, теперь 
будет покончено, разумеется, должна порадовать, заключил Дробиз. 

«Вести» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Правозащитники, ау-у? 

В центре внимания продолжают находиться Белоруссия и Ливия, хотя новый поворот 
скандала с бывшим руководителем МВФ может и оттеснить эти события на второй план. 
Рассуждая же о нарушениях прав человека в Белоруссии – истинных или мнимых, - не вредно 
все-таки обернуться и на себя. И не только в сфере чисто политической. С точки зрения 
именно подлинных прав и свобод человека не меньший интерес представляет и принятый 
окончательно и подписанный президентом закон о… техосмотре автотранспорта. Кстати, 
вкупе с ранее внедренной системой обязательного коммерческого страхования 
автотранспорта.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Информационная война против Белоруссии и ее руководителя в российских СМИ явно 
обострилась в канун национального праздника. Специально обращаю внимание: не только 
против руководителя, но и против всей страны. Или чем еще объяснить, что временные 
трудности, в условиях продолжающегося мирового кризиса и явно недружественного для 
Белоруссии окружения, подаются именно как окончательный и бесповоротный крах экономики 
страны? Нашими СМИ целенаправленно навязывается впечатление, что если в Белоруссии 
что-то и происходит, то исключительно связанное с деятельностью горстки противников 
режима. А то, что девальвация национальной валюты, как бы она ни была тяжела для 
населения, тем не менее, привела к повышению экспортной конкурентоспособности 
белорусской продукции, что промышленность работает и экспорт стремительно растет, что, в 
конце концов, если не мешать (я уже не говорю о том, чтобы помочь), неминуемо приведет к 
балансировке внешнеторгового баланса и тем самым к выходу из кризиса, это, вроде, и не 
важно. Наши СМИ упорно стараются этого не замечать…  

И обратите внимание на выбор момента для обострения информационной войны. Ведь 
День независимости в Белоруссии, в отличие от большинства стран СНГ и даже от России, 
приурочен не к событиям эпохи крушения СССР, не к принятию Декларации о независимости 
25 августа, но к событиям, когда действительно решалась судьба народа – к Великой 
Отечественной войне. И 3 июля – день не только главного национального праздника страны, 
но и освобождения Минска во время Великой Отечественной войны. Для Белоруссии, 
потерявшей в той войне треть населения, это Знак не лицемерный, а действительно 
значимый – характеризующий всю систему ценностей, целенаправленно культивируемых в 
этой братской для нас стране. И культивируемых не вообще, не абстрактно, не неизвестно 
кем, но, в том числе, и конкретно нынешним белорусским руководством. При всех возможных 
его даже и недостатках (хотя, при сравнении с нами, достоинств в реально проводимой 
экономической и социальной политике Белоруссии я вижу существенно больше, нежели 
недостатков), тем не менее, этот однозначный ценностный ориентир нынешнего белорусского 
руководства сбрасывать со счетов никак нельзя. Значит, у наших массовых СМИ, практически 
работающих под бдительным оком наших государственных руководителей, истинные 
ценностные ориентиры какие-то иные, противоположные?  

Конечно, можно с издевкой подавать, как белорусские спецслужбы не давали 
аплодировать президенту страны во время его выступления на торжествах в честь 
Национального праздника. Но вопрос: а вы бы дали, если бы заранее знали, что есть 
договоренность о провокации – о целенаправленном «захлопывании» группой провокаторов 
выступления главы государства? Можно с той же издевкой подавать реакцию на 
«молчаливые» демонстрации… Но вспомните, не было ли у нас аналогичного – когда люди 
что-то делали, казалось бы, и искренне, но плохо понимали, к чему ведут? Так, шахтеры 
сидели у Дома правительства так же безмолвно и только стучали касками. И чем это 
закончилось? Не вообще, а конкретно для положения шахтеров? Не тем ли, что теперь 
«свободные» шахтеры вынуждены сами отключать или заклеивать пленкой датчики 
содержания метана в воздухе, чтобы иметь возможность хоть что-то заработать на 
поддержание семей? Не до аналогичного ли «домолчатся», «дохлопаются» и «дотопчутся» 
такие, не исключаю, даже и искренне свободолюбивые нынешние молодые белорусские 
демонстранты?  

И, прежде, чем перейти к «нашим баранам», о двух скандалах, но не из жизни «звезд», 
а из самой реальной мировой политики.  

Скандал с выявленными поставками ливийским мятежникам (они же на 
политкорректном европейском языке - повстанцы) оружия Францией обещал быть громким. 
Тем более, что и наше руководство вначале заявило, как будто, резко негативную и даже 
бескомпромиссную реакцию: действия Франции прямо нарушают резолюцию Совбеза ООН 
номер 1970, прямо запрещающую поставки оружия в Ливию. Но встретились, поговорили, 
французы обратили наше внимание на возможность широкой трактовки ряда положений 
резолюции 1973, в частности пункта о принятии «любых иных мер» для защиты мирного 
населения, после чего весь наш праведный гнев и пафос как-то, уж извините, сдулся, 
выдохся, и, вроде как, действительно, можно и так трактовать, а можно и этак…  
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Остается лишь один прежний вопрос: а сами читать тексты резолюций еще в момент их 
принятия разучились? И если изначально было очевидно, что резолюция принималась не 
конкретная, лишь защищающая мирное население, а абсолютно «резиновая», дающая 
практически неограниченное «законное» право на произвол, то не преступно ли было 
«воздерживаться», недвусмысленно открывая тем самым дорогу развязыванию агрессии и 
провоцированию инициированной извне гражданской войны?  

И развитие скандала с «изнасилованием» бывшим директором-распорядителем МВФ 
горничной в американском отеле. Многие наблюдатели обращали внимание на странность 
подобного «изнасилования», не говоря уже о том, что в момент нахождения клиента в номере 
такого уровня, горничная в таком отеле никак не могла «случайно» оказаться в номере. И, 
разумеется, указывали на связь события с предшествовавшими тому «неполиткорректными» 
заявлениями руководителя МВФ о крахе всей системы «вашингтонского консенсуса», то есть, 
иначе говоря, всей современной мировой финансовой системы, в центре которой находится 
американских доллар. Мы с вами, конечно, на сайте «Столетие» можем без ограничений 
обсуждать подобные темы. Но высшим должностным лицам международных финансовых 
организаций, похоже, подобные вольности не прощаются. Отсюда, логично – вопрос о 
немедленном смещении «проболтавшегося» директора с поста руководителя МВФ любым 
возможным путем. Во всяком случае, такая версия была тогда же высказана рядом 
наблюдателей.  

Что же случилось теперь? Дело разваливается, причем, не адвокатами, а самими 
следователями. То ли американское правосудие, даже и еще на стадии досудебного 
расследования, действительно демонстрирует нам свою непредвзятость? Если следствием 
выявлены факты, когда единственный свидетель преступления, она же и «пострадавшая», 
неоднократно уличалась во лжи, то это – действительно основание для освобождения 
подозреваемого из-под домашнего ареста. Но тогда почему же так случилось, что под залог 
из-под стражи его согласились отпустить лишь после того, как «добровольно» отказался от 
должности, а факты ненадежности свидетеля-«пострадавшей» предаются огласке лишь 
после того, как на должность руководителя МВФ уже затупил другой человек, а, значит, 
прежний руководитель вернуться уже не может? Случайное совпадение? Или же все иначе: 
после того, как дело сделано, пост освобожден и на него назначен другой человек – бывший 
министр финансов Франции, можно и вести какой-то торг? Ведь бывший руководитель МВФ – 
человек весьма небедный, и зачем такого держать в тюрьме, возможны и «варианты»… Что 
здесь на самом деле – мы не знаем и вряд ли узнаем. И ни малейшей симпатии и сочувствия 
к руководителям МВФ – как прошлым, так и нынешним - я не испытываю. Слишком уж мне 
знакомы требования, которые предъявляла эта организация полтора десятка лет назад к 
России…  

Но факт остается фактом: дело о снятии бывшего руководителя МВФ, публично 
«проболтавшегося» с высочайшей международной финансовой трибуны о том, что все знают, 
но о чем никто не должен вслух говорить, становится все более подозрительным и тем самым 
показательным и поучительным.  

Еще одна новость – вовсе не скандальная, но, как некоторые полагают, имеющая 
отношение и к нам. Что ж, давайте разбираться.  

Новость: Германия отменила призыв в армию – вроде как, нам пример? Что ж, не стану 
заявлять сейчас никакую позицию – ни за призывную армию, ни против. Но обращу лишь 
внимание на то, насколько ситуация в нынешней Германии в этом смысле никоим образом не 
сравнима с нашей.  

Прежде всего, может ли нынешняя Германия ожидать нападения на себя с какой-либо 
стороны? Внимательно смотрим на карту и удостоверяемся – не может. Просто некому, во 
всяком случае, из близких соседей. Да и незачем. Дело в том, что Германия – страна с 
весьма высокой плотностью населения и практическим отсутствием природных ресурсов, 
представляющих какую-либо ценность для потенциального агрессора. Ценность в Германии 
представляет, конечно, и ее территория. Но для ближайших соседей - не особо вожделенная, 
тем более, что в рамках единого ЕС практически используемая всеми. Главная ценность - 
население и промышленно-технологический потенциал, но это тоже то, чем, в рамках 
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механизмов современной мировой торговли, так и иначе, пользуются все. А кому 
недостаточно, кто, например, к важнейшим технологическим секретам не допущен (как мы, 
например, и весь третий мир), так те твердо знают, что войной этот вопрос не решить.  

Далее: Германия включена в НАТО, где главенствующие позиции (да и 
ответственность) остаются у США. Строго говоря, если бы не интересы своей 
промышленности (а заказы «оборонке» - один из важных инструментов подпитывания 
государством своей промышленности) и не требования США и НАТО по вкладу в общее 
натовское дело, так Германия в нынешних условиях могла бы никакой армии не иметь и 
вовсе. Правда, немцы – не близоруки, и, несмотря на декларируемое единство и вечность 
ЕС, тем не менее, свой отдельный интерес на будущее – не потерять воинский дух и 
самостоятельную в военном смысле дееспособность – не забудут. Но, с другой стороны, от 
немцев союзники по НАТО все более и более требуют участия в операциях НАТО за 
пределами ЕС и даже евроатлантической зоны – так, в условиях практической 
коммерциализации армий в большинстве стран НАТО, зачем же делать союзникам 
бесплатные подарки? И одновременно провоцировать недовольство граждан тем, что 
солдаты по призыву рискуют оказаться на войне за рубежом за некие не вполне ясные 
интересы. Пусть уж то, что стоит денег, денег и стоит, а вопросы о том, кто участвует в той 
или иной операции, а также кто ее финансирует, могут в этом случае быть легко разведены.  

Вся ли это логика принятия решения немцами, или же есть еще какие-то факторы – об 
этом можно спорить. Но, так или иначе, очевидно: это логика ситуации, не имеющей к 
ситуации нашей абсолютно никакого отношения.  
У нас же ключевые вопросы были и остаются совершенно иные.  

Так, если «дедовщина» (произвол, бесправие, насилие) широко распространены 
повсеместно, то почему им не быть в армии? В Германии этого нет в гражданской жизни – не 
было и в призывной армии, соответственно, не ради борьбы с «дедовщиной» они от 
призывной армии отказываются. И прежде, чем сравнивать количество смертей на тысячу 
человек в нашей армии и, например, в германской, не стоит ли сравнить аналогично и 
количество смертей обычных гражданских людей?  

Далее: армия, как любой замкнутый коллектив – это, разумеется, относительная 
несвобода, а там, где несвобода, и больше возможностей для произвола и насилия. Но тогда 
главное направление работы должно быть не в замене армии призывной на контрактную или 
наоборот, но в жестком пресечении этого произвола и насилия?  

Конечно, с точки зрения конкретной семьи, естественно стремящейся уклониться от 
сдачи своего ребенка в эту несвободу, отказ от призыва – безусловное облегчение. Но с 
точки зрения всего социума, разве мы не понимаем, что замена армии, с царящими в ней 
порой варварскими отношениями, призывной на «контрактную» в наших условиях окажется не 
чем иным, как сохранением, но лишь уже под другой вывеской, всего того же варварства, все 
той же «дедовщины», с теми же жизненными трагедиями и смертями, но, вроде как, уже 
«добровольно» - для тех, кто в условиях нашей продолжающейся экономической деградации 
заработать себе на жизнь иначе не может…  

И главное: если придется воевать, то за что, за чьи интересы? Не в смысле того, что 
нам нечего защищать, но в смысле ином: в отличие, кстати, от белорусской ситуации, где 
экономическая и социальная политика проводится не в интересах какого-либо олигархата, 
для нас актуален один вопрос: за что, за чьи интересы наших детей поведут воевать наши 
нынешние руководители…  

И последнее: окончательно принят и подписан закон о техосмотре. Но рассмотреть его 
мне хотелось бы не вообще, а с точки зрения прав человека, в том числе, в связи с подачей 
нашими СМИ событий в Белоруссии. Никого как будто не интересует, как живет средний 
белорус – интересуют абстрактные права. Так давайте и наши реалии рассматривать с этих 
же или даже еще менее формальных, но более содержательных позиций – не ущемляются ли 
права человека?  

Вместо действительной отмены явно излишней в таком виде процедуры (о чем вначале 
и сказал президент), разумеется, нам явлено нечто совершенно противоположное – 
дальнейшее развитие коммерциализации функций государства по обеспечению безопасности 
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граждан. В том числе, с дальнейшим необоснованным укреплением позиций паразитического 
финансово-манипулятивного сектора экономики (а к чему же еще отнести систему не 
добровольного, но одновременно коммерческого страхования?).  

Еще до изменения процедуры техосмотра, после введения ОСАГО, я обращал 
внимание на абсурдность системы выстроенных требований, когда страхуется 
ответственность не водителя, а автомобиль. Полный абсурд: если компания приятелей, у 
каждого из которых есть права, едет за город на одной машине, то им уже нельзя вести 
машину поочередно – в страховку каждый не вписан. Значит, надо либо перед каждой 
поездкой вносить изменения в полис – полный бред. Либо заранее оформлять существенно 
более дорогую страховку с допуском неограниченного круга лиц – явно экономически 
нерационально. Таким образом, реальная свобода граждан вот так запросто ограничена. Без 
каких либо объективных на то оснований.  

Можно ли было иначе? Разумеется: если уж вводить именно страховку, то страховка 
должна быть приложением к водительским правам, и без нее права должны быть 
недействительны. И учет аварийности для расчета страховой премии вести легче и 
естественнее: ведь в аварию попадает водитель, а не машина. Той старой разбитой машины 
уже давно нет, а водитель пересел на новую… Привязка страховки к мощности машины 
элементарная: покупая страховку, оговариваешь максимальную мощность, а поехал на более 
мощной – нарушение. Если же привязывать страховку к региону, как это делается сейчас по 
региону регистрации машины, то точно так же ничто не мешает это делать в привязке к 
постоянной регистрации гражданина. Эффективность – сравнительно неэффективно и то, и 
другое: и по Москве можно ездить на машине, купленной по доверенности и 
зарегистрированной в какой-нибудь Владимирской деревне, и точно так же по Москве будут 
ездить граждане, постоянно зарегистрированные в этой же деревне …  

То есть, более рациональная и менее ущемляющая гражданина страховка вполне 
возможна, но это если смириться с тем, что застраховаться можно только и исключительно в 
коммерческой страховой компании. Но почему так? Почему я, не получая ни от кого никаких 
запрошенных мною добровольно услуг, но реализуя свое право, должен еще и кому-то 
приносить прибыль? Хотите иметь гарантии того, что в случае аварии я расплачусь? Так 
дайте возможность зарезервировать на счете в каком-нибудь банке всю сумму, на которую 
страхуется ответственность. Почему, например, даже применительно к недропользованию в 
США у инвестора есть выбор: либо купить страховку, либо положить на депозит не 
снимаемую на весь период работы сумму, позволяющую гарантировать ответственность? 
При том, что права гражданина нас с вами должны бы интересовать больше, чем права 
инвестора… Более того, а если у меня есть ликвидное имущество, то почему я не вправе его 
заложить – как гарантию ответственности в случае ДТП? Никакого более или менее 
вразумительного ответа на этот вопрос получить невозможно. Кроме одного: «должны же мы 
развивать страховой рынок», что в переводе на русский не лицемерный означает: «прибыли 
олигархов, владеющих страховыми компаниями, важнее любых прав человека». И после 
этого мы будем учить белорусов, как правильно жить?  

Теперь к техосмотру: это – не страховка, это – контроль. Кто имеет право меня 
контролировать? Государство – признаю. Но почему вдруг право контролировать меня – 
суверенную личность – передается неким коммерческим структурам, да еще и 
закладывающим в эту свою деятельность прибыль?  

Это называется «институализация коррупции». Примерно как вместо банальной взятки 
вводится абсолютно не обоснованная, но формально уже законная мзда – в те же руки. Или 
когда опять же банальная взятка подменяется «чейнджем»: например, вице-президент банка 
идет в вице-губернаторы, а сынок губернатора (да, да, той самой, которая сейчас прочится в 
третьи лица в государстве – в председатели Совета Федерации), якобы «талантливый 
программист» двадцати с небольшим на тот момент лет – в вице-президенты банка.  

Правозащитники, ау-у? Коррупция вас, понимаю, не интересует, равно как и 
дальнейшее движение ее истинных героев в верха нашей федеральной власти. А ее 
«институализацию» вы даже приветствуете (вроде, более цивилизованно). Но что с правами 
личности?  
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Ведь реализация моего права на свободу передвижения по стране не должна зависеть 
от моей готовности отдавать часть заработанных средств каким-либо коммерческим 
структурам? За бензин – да, за мойку, за техобслуживание, если оно мне нужно – да. Но 
здесь ведь абсолютно никакой услуги, запрошенной мною добровольно, они мне не 
оказывают – только получают право извлекать прибыль из полученной от государства 
лицензии (через посредника – страховую компанию) на право… контролировать свободного 
гражданина… Не возмутительное ли варварство - именно с точки зрения прав человека?  

Кстати, один из заголовков в СМИ: «Отменен техосмотр для состоятельных 
владельцев» - очень точно подмечено. Это же действительно был и остается паразитический 
налог в частные карманы. Ранее – коррумпированных работников МВД (с чем – с коррупцией 
вокруг в целом обоснованного государственного контроля – и надо было бороться), теперь – 
легальных «коммерческих» структур. Да теперь еще и налог регрессионный.  
Ау-у, правозащитники?  

А ведь червь подтачивал здание прав человека в этой сфере постепенно.  
Сначала, напомню, даже еще в советские времена, ввели вообще некую плату за 

техосмотр. Но с чего вдруг? Я никого ни о чем не просил. Если это налог – пожалуйста, но 
почему гражданин должен платить за то, что государство его контролирует? Ведь никому же 
не приходит в голову брать плату за то, что приходит пожарная или иная инспекция и что-то 
контролирует. Это – выполнение государством его функций и полномочий, в том числе, в 
части контроля за отдельными членами общества в интересах всего общества. В советское 
время такая необоснованная платность оправдывалась еще и тем, что личная собственность 
на автомобиль, вроде как, излишество: почему не взять с «проклятого частника-собственника 
в зелено-серо-синих жигулях» что-то на пользу всем? Но дальнейшее развитие пошло по пути 
вопиющей подмены понятий: государство у нас, оказывается, не свои полномочия и функции 
реализует, а «оказывает услуги». А коль «услуга» - плати. Хочешь, чтобы тебя выпороли, или 
не хочешь – никого не интересует. Но решило государство тебя пороть – плати за розги как за 
«услугу». Бред и подмена смыслов, но не только. Это еще один из малозаметных (на фоне 
прочего буйства), но, тем не менее, существенных (по совокупности перевода госфункций в 
«услуги») элементов разложения государства.  

Тогда, казалось бы, теперь ничто не меняется? На практике, может быть. Даже, как 
будто, какое-то облегчение: теперь можно будет проходить техосмотр где угодно, в любом 
регионе, а не только по месту регистрации машины. Но это естественное и разумное решение 
уже давно без проблем могло быть принято и без передачи техосмотра в частные руки – 
логика свободы передвижения граждан по стране это давно подсказывала. Принципиальное 
же отличие нового порядка именно с точки зрения прав человека в одном: и ранее мы 
обязаны были принудительно, не получая в замен действительно никакой подлинной услуги 
(сознательно и добровольно нами запрошенной) платить, но платить исключительно 
себестоимость контрольных операций. Теперь же мы обязаны будем еще и выплачивать 
дополнительный налог, идущий прямиком в прибыль частного «контролера».  

Кто-то из читателей усомнится, быть может не в самой моей логике, но в уместности 
подобного «крохоборства» в вопросе о правах человека. Мол, что о таких мелочах, если есть 
вопросы о правах более фундаментальные? На это отвечу: с точки зрения именно 
фундаментальных прав человека, включая защиту прав и интересов не только личности, но и 
общности личностей, с моей точки зрения, несмотря на все нынешние проблемы и 
катаклизмы, в Белоруссии они соблюдаются не в пример лучше, нежели в нынешней нашей 
России. Но ведь как упорно наши СМИ вычленяют из всей совокупности прав человека лишь 
то, что в Белоруссии действительно, так или иначе, реально вынужденно, продиктовано 
объективной необходимостью или же излишне – не возьмусь однозначно со стороны судить, 
но ущемляется. Так, прежде, чем громко осуждать тех, кто ведет не паразитический, а 
созидательный образ жизни, давайте с той же тщательностью присмотримся и сами к себе. В 
том числе, на примере того же техосмотра. Если уже идти на принцип, так вот оно – 
вопиющее нарушение прав человека, закрепленное ныне в принципиально антиправовом 
законе. И затрагивает не горстку диссидентов, а, как минимум, пятьдесят миллионов граждан 
страны, а если и с членами семей, то и более половины всего населения страны.  
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Так, правозащитники, ау-у? Вот вам показательный процесс, вплоть до Страсбургского 
суда. А удастся ли выиграть, в том числе, дойдя до самого высокого международного уровня 
– это и будет одно из подлинных свидетельств истинной сути «прав» – в из трактовке 
хозяевами современного мира, изыскивающими все новые способы «стричь и доить» 
покорное стадо… 

«Интернет против Телеэкрана» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  08.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9853 ▲ 0, 09 

EUR 
 

40, 0917 ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


